

# Von der Geometri ißren Namen vnd Ursprung.

As nun das erste belange/  
So hat dieselbe ißren Nahmen von griechischen Wörlein γαῦ, das ist zu latein terra, vnd μέτρον, mensura, oder von dem griechischen verbo, λεωμετρεῖν, welches so viel heist/als metiri terram, das ist/ die Erde messen. Auf welchen leichtlich zuvernehmen / daß sie auch wegen des Feldmessens ist erfunden worden/dieweil gemeinlich einem jeden Dinge von seinem anfange/ oder Ursprunge der Name gegeben wird. Wer aber der Autor oder der Anfang dieser Kunst sey/ kan man gründlich nicht wissen. Es ist aber vermutlich/ wie auch die Philosophi vnd alte Schribenden sagen/ daß die Egyprier die Erde oder Feldmessung zuerst erfunden. Denn weil der Fluss Nilus zum ersten wegen seines Auslauffs ihr Feld vnd acker verwüstet/ confundiret vnd unbekant gemacht/ hetten sie auch auff Mittel vnd Wege bedacht sein müssen/damit ein jeder daß seinige/ was